

Información del artículo

Recibido: 03/2023

Revisado: 06/2023

Aceptado: 12/2023

Información del autor

***Candidato a Doctor en Gestión Tecnológica e Innovación. Profesor Investigador. Facultad de Contaduría y Administración. Universidad Autónoma de Querétaro.**

Correspondencia

*jose.vasco@uaq.mx

© 2022. Universidad La Gran Colombia. Este es un artículo de acceso abierto, distribuido bajo los términos de la licencia Creative Commons Attribution License 4.0, que permite el uso ilimitado, distribución y reproducción en cualquier medio, siempre que el autor original y la fuente se acrediten.

Cómo citar

Vasco Leal, J. F. (2024). Editorial. Contexto, 11(1). <https://doi.org/10.18634/ctxj.11v.1i.1435>



Dr. José Fernando Vasco Leal Editor Invitado

Profesor Investigador**Facultad de Contaduría y Administración****Universidad Autónoma de Querétaro**

Como Editor Invitado de la Revista Contexto de la Dirección de Investigaciones adscrita a la Universidad La Gran Colombia – seccional Armenia, quiero darle la bienvenida a esta nueva edición de nuestra publicación, y a la vez expresar mi gratitud por invitarme a participar en este espacio académico. En esta oportunidad, hemos reunido un conjunto de artículos científicos que abordan temas de gran relevancia en el campo de la economía, la administración y la contaduría, con un enfoque en la investigación, transferencia de conocimientos y tecnología para el desarrollo local, regional y nacional.

En este propósito los autores han trabajado arduamente para presentar investigaciones innovadoras y de interés con la intención de contribuir al progreso y bienestar de la sociedad, los cuales reflejan la diversidad y complejidad de los desafíos que enfrentamos en nuestras regiones.

En esta edición se abordarán áreas como la reconstrucción digital, tema de interés actual. La creciente deficiencia en el desarrollo de infraestructura y en la prestación de los servicios públicos afectan significativamente la calidad de vida de los habitantes. Por tanto, el uso y aplicación de tecnologías de la información y comunicación se convierte en una herramienta importante para ayudar a la planificación urbana, la adecuada gestión de los recursos naturales y a la toma correcta y sustentada de decisiones de carácter territorial.

En nuestros días las estrategias tecnológicas son fundamentales para el desarrollo emprendedor, pues a través del aprovechamiento de las herramientas digitales se podrán potenciar los negocios. En este sentido, la formación financiera, contable y la aplicación de herramientas de realidad aumentada mixta son algunas de las estrategias que pueden ser utilizadas para fortalecer la cultura emprendedora. Este tipo de investigaciones pueden contribuir a la creación de modelos de emprendimiento innovadores e igualmente a la implementación de soluciones efectivas para fomentar el crecimiento económico.

Por su parte, en esta edición también podrán encontrar investigaciones asociadas a la gamificación, hace relación a la gamificación, que es una estrategia que puede ser utilizada para fomentar la cultura emprendedora. Esta técnica implica la aplicación de elementos de juego en contextos no lúdicos para motivar y motivar el comportamiento deseado y la implementación de soluciones innovadoras para fomentar el emprendimiento, también ayuda a reforzar la conducta de los individuos con el fin de solucionar un problema y alcanzar un objetivo.

A continuación, se aborda la formación financiera y contable, que se convierte en una prioridad para los emprendedores y un factor clave para el éxito de sus negocios. El desarrollo de estas habilidades permite tomar decisiones informadas que pueden garantizar el éxito empresarial. En el actual escenario empresarial, caracterizado por su rapidez y exigencia, las organizaciones buscan constantemente estrategias que les permitan mantenerse a la vanguardia y alcanzar sus objetivos en un entorno cada vez más competitivo.

Dentro de la diversidad y enfoques de este proyecto editorial, están las prácticas formativas con herramientas de realidad aumentada mixta (RAM), las cuales son una tecnología que puede ser utilizada para mejorar la eficiencia y la efectividad de la formación y el aprendizaje en los nuevos entornos. Al integrar la tecnología en su estrategia, una organización puede lograr una ventaja competitiva significativa, lo que confirma que la tecnología es una inversión estratégica para mejorar sus índices de productividad y alcanzar objetivos empresariales

En lo que tiene que ver con el gobierno electrónico y su aplicación de las TICS en el Ecuador, estas son estrategias que pueden ser utilizadas para mejorar la eficiencia y la transparencia en la gestión pública, promoviendo su divulgación y ejecución. La transformación digital pública es un tema cada vez más importante, ya que la Política de Gobierno Digital busca fortalecer la relación entre los ciudadanos y el Estado, mejorando la eficiencia en la prestación de servicios por parte de las entidades y fomentando la confianza en las instituciones que componen la administración pública.

También dentro de las temáticas a tratar está el análisis y aplicación de nuevas variables – perspectivas teóricas sobre el programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), con lo que se pretende contribuir a la creación de modelos de desarrollo sostenible efectivos y a la implementación de soluciones innovadoras para mejorar la calidad de vida en los países en desarrollo por medio de variables que le permiten llegar al objetivo establecido.

Otro artículo que capta la atención de los lectores es la relacionada con las teorías del equilibrio macroeconómico de los mercados de trabajo, ya que son fundamentales para entender la dinámica de los mercados laborales en un entorno en constante cambio, de hecho, estas teorías se han convertido en la principal herramienta para evaluar como las fuerzas que operan en la economía afectan la política macroeconómica y la toma de decisiones en el ámbito económico.

Finalmente, está el artículo concerniente a la generación, disseminación y transferencia de conocimiento en los contenidos del periodismo turístico, los cuales son fundamentales para el desarrollo local, regional y nacional, el cual puede mejorar la calidad de vida especialmente en países



en vía de desarrollo. Se enfatiza en que el periodismo turístico tiene como fin primordial informar y educar sobre la importancia de la sostenibilidad y la responsabilidad en el turismo, y cómo los viajeros pueden contribuir a la conservación del medio ambiente y la cultura local.

Esperamos que los artículos publicados en esta edición de la Revista Contexto generen conocimiento aplicado a las necesidades tanto del sector académico y científico, cómo a los sectores económicos, sociales y políticos. Además, que sirvan de inspiración a futuras investigaciones y aplicaciones prácticas que contribuyan al desarrollo sostenible, progreso y bienestar de la sociedad.

Agradezco a los autores por su dedicación, compromiso y esfuerzo en la preparación de estos artículos de investigación, y a nuestros lectores por su interés en esta, su Revista Contexto. Esperamos que disfruten de esta edición y que nos sigan acompañando en nuestro compromiso con la difusión y divulgación del conocimiento y la promoción del desarrollo sostenible.

